
 O então prefeito em
exercício, Nilton Bobato,
também passou por cima do
Ministério Público que havia
participado de um termo de
ajuste de conduta
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Comissão submissa ao prefeito impede a
votação e o cancelamento de aumento do Estarfi
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NILTON BOBATO PODERÁ
SER CONDENADO NOS
PRÓXIMOS DIAS PELO

PODER JUDICIÁRIO
 Processo cabeludo contra o

secretário de Administração
da Prefeitura está concluso
para a sentença



PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

SAÚDE E SUAS
QUEIXAS

Em junho os vereadores de Foz do Iguaçu
apresentaram e aprovaram 62 requerimentos.
O setor de saúde lidera o ranking com maior
número de reclamações da população, com 10
questionamentos ao Poder Executivo. São pe-
didos oficiais de esclarecimentos e reivindi-
cações diante de diversos problemas no setor
apontados pela comunidade. Os vereadores re-
cebem as reclamações e acionam a prefeitura
por meio de requerimentos cobrando soluções.

"Quando se tem um número elevado de re-
querimentos, isso reflete o pedido de socorro
da população. Como vereadores temos a res-
ponsabilidade e o dever de apontar esses pro-
blemas e cobrar soluções do Poder Executi-
vo", disse o presidente da Câmara, João Mora-
les (União Brasil).

VEREADOR PAPA-TUDO
Tem um vereador que esta fican-

do conhecido como "Papa-tudo",
tem uma fome de Leão. Enquanto os
demais vereadores tomam um cafe-
zinho antes das sessões, ele papa três
X Saladas e uma coca-cola litro.
Mesmo assim a fome dele continua.
Na sessão ele tem um apetite imen-
so de defender o prefeito...
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Câmara instala fraldário
para o público e para os
próprios vereadores?

A Câmara Municipal de
Foz do Iguaçu instalou fral-
dários para atender a popu-
lação de Foz do Iguaçu. A ini-
ciativa foi da vereadora Yas-
min Hachem e atendida pelo
presidente João Morales.

Como tudo que ocorre na
Câmara Municipal é visto
sempre como desconfiança, a
equipe do Tribuna Popular foi
ouvir a população.

Entre as opiniões sobre a

iniciativa, uma delas chamou
a atenção. "A instalação do
fraldário seria mais para aten-
der os próprios vereadores do
que as famílias e crianças de
até 10 anos". Não é à toa que
na sessão do dia 21/06 a Ve-
readora Yasmin Hachem te-
ria dito que de vez em quan-
to "...eu estou investigando
ainda uma metriose e um dos
sintomas é ter diarréia...".

Isso porque com os novos

equipamentos os vereadores
que costumam abandonar as
votações por medo de se
comprometerem com o exe-
cutivo podem utilizar sem sair
da câmara. Pura maldade!

Quem sabe daqui alguns
dias algum vereador da base
aliada do governo Chico Bra-
sileiro peça para o presidente
João Morales ceder fraudas
também. Assim não precisa-
riam nem sair da plenária...
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POLÍTICA POLÊMICA NA CÂMARA

Yasmin Hachen leva "chapoletada"
tentando defender o aumento do ESTARFI

Ao defender a vinculação
do projeto que aumenta o va-
lor do ESTARFI vinculado ao
passe livre para os estudan-
tes, a vereadora Yasmin Ha-
chen levou uma "chapoletada"
dos vereadores João Mora-
les e Marcio Rosa.

Na tentativa de suprir a
ineficácia do líder Alex Meyer,
a vereadora Yasmin defendeu
com unhas e dentes o proje-
to, oriundo do executivo, que
vincula o abusivo aumente do
ESTARFI com o passe-livre
dos estudantes.

"Sou a favor do passe-li-
vre. Não podemos dissoci-
ar  o aumento do Estarfi e a
liberação do passe livre.
Uma coisa está ligada a ou-
tra, pois é preciso indicar a
fonte de recursos quando
existe uma despesa", alegou
a vereadora.

De acordo com Yasmin,
toda renúncia de receita pre-
cisa estar respaldada na Lei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO). "Quando houver re-

Vereadora defendeu aumento do ESTARFI vinculado ao passe livre dos
estudantes e levou uma saraivada de críticas de João Morales e Marcio Rosa

nuncia deverá haver estimati-
va do impacto orçamentário
e, atender a LDO".

Para Yasmin, "a despesa
precisa estar acompanhada
de medidas de compensação,
por meio da receita por exem-
plo, ou aumento da alíquota,
ampliação da base de cálcu-
lo, majoração ou criação de
novos tributos".

"Precisamos entender que
haverá uma renúncia de recei-
ta precedido por esse estudo
de planejamento, e é preciso
apontar de onde sairão os re-
cursos", sentenciou Yasmin
Hachen.

Ao defender o projeto ab-
surdo de aumento de ES-
TARFI, Yasmin disse que está
cansada de ir no Foztrans
pedir sinalização, instalação
de lombada e melhorias no
trânsito, mas "sempre nos fa-
lam que não têm dinheiro por-
que o orçamento é curto".

A vereadora parece ter es-
quecido que o Foztrans arre-
cada uma fortuna com a "in-
dústria da multa" e ninguém
sabe ao certo onde esse di-
nheiro é aplicado.

Para provocar seus pares,
a vereadora finalizou: "A má-
quina pública não está aqui
para trabalhar para a inciati-
va privada, mas para pensar
na função social, e se tem al-
guém aqui trabalhando para a
iniciativa privada está no lu-
gar errado".

NA ORELHA
O primeiro vereador a res-

ponder as acusações de Yas-
min Hachen foi o presidente
da câmara, João Morales,
autor do decreto que até en-
tão proibia o aumento.

"Esse projeto só veio para
essa casa de leis após o meu
decreto legislativo. Somente
após o nosso decreto o pre-
feito vinculou o passe-livre a
esse aumento. Nosso decre-
to não afronta os estudantes,
e sim é a favor da população-
de Foz do Iguaçu que utiliza
o estacionamento", respondeu
João Morales.

"Entramos com o decreto
no começo do mês e depois
o prefeito veio com artimanha
para segurar o nosso decre-
to", acrescentou o presidente
da câmara.

João Morales criticou du-
ramente a tentativa de Yasmin
Hachen e de membros do
executivo em jogar a popula-
ção contra os vereadores.

"Essa casa é uma institui-

ção séria que defende o povo.
Vereador que faz esse tipo de
jogada para jogar a casa con-
tra população deveria criar
vergonha na cara".

"O aumento do Estarfi foi
um abuso e assim nós nos po-
sicionamos contra, junto com
ACIFI e com todos que utili-
zam o estacionamento rotati-
vo", finalizou João Morales.

Outro vereador que aju-
dou a esquentar a orelha de
Yasmin Hachen foi Marcio
Rosa:

Lamento a forma de agir
do executivo em tentar divi-
dir e jogar uns contra os ou-
tros. Tenho dúvida ao condi-
cionar o projeto do passe li-
vre ao aumento do Estarfi. E
se não houver a arrecadação
esperada? E se não existir ar-
recadação? ".

"Aumentar o Estarfi em até
300% vai prejudicar o co-
mércio como um todo. Não
adiante vir de forma maldo-
sa, usando de má fé, para ata-
car os vereadores. Foram in-
flar os universitários, mentiram
para os estudantes que tinham
vereadores contra o passe-li-
vre, mas nenhum de nós é
contra o passe livre para os
estudantes", bradou Marcio
Rosa.

Ao finalizar seu pronunci-
amento, Marcio Rosa recor-
dou que durante a tramitação
do projeto da Fozprev, a ve-
readora Yasmin "fugiu do ple-
nário quando foi preciso der-
rubar o voto do prefeito".

Ele condenou atitudes le-
vianas de pessoas que costu-
mavam inflar platéias de ser-
vidores e na hora de defen-
dê-los em plenário, se ausen-
tam da câmara.

Yasmin respondeu que não
participou da votação porque
estava passando mal.

YYYYYasmin defasmin defasmin defasmin defasmin defendeu a vinculação do aumentendeu a vinculação do aumentendeu a vinculação do aumentendeu a vinculação do aumentendeu a vinculação do aumento do ESTo do ESTo do ESTo do ESTo do ESTARFI ao passe livreARFI ao passe livreARFI ao passe livreARFI ao passe livreARFI ao passe livre

"Chega de palhaçada, essa casa merece respeito""Chega de palhaçada, essa casa merece respeito""Chega de palhaçada, essa casa merece respeito""Chega de palhaçada, essa casa merece respeito""Chega de palhaçada, essa casa merece respeito"

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução
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GERAL

Vereador Alex Meyer faz atuação pífia como
representante do prefeito na casa de leis
O vereador Alex Meyer, líder do prefeito na câmara para falar sobre
projetos, fala, fala, fala e não diz coisa nenhuma. Só abobrinha

LÍDER INEFICIENTE

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Corre o boato que o exe-
cutivo (prefeito Chico Brasi-
leiro) estaria de saco cheio
com a inépcia do vereador
Alex Meyer, no papel de lí-
der na câmara. Ele tem sido
infeliz ao defender a maioria
dos projetos oriundos do
executivo deixando os secre-
tários com saudade do tam-
bém fraco vereador Kalito
Stoeckl.

Além de mostrar ineficiên-
cia ao defender os projetos,
Alex Meyer não tem estofo
para enfrentar "cobras cria-
das" do tipo de Marcio Rosa
e Cabo Cassol, e hoje, o pró-
prio presidente da Câmara
João Morales, dentre outros.
A oposição tem deitado e ro-
lado, fazem gato e sapato do
executivo enquanto Meyer
fica mais perdido que "cego

em tiroteio". Corre até uma
piada das escadarias dos ga-
binetes que ilustra muito bem
a situação atual:

"Como líder do executivo,
Alex Meyer é um ótimo luta-
dor de sumô".

Ao que tudo indica, Alex

Meyer será vereador de um
mandato só. Logo ele que
parecia ter uma carreira polí-
tica ascendente, parece ter se

estragado na capação.
Quem lembra sua campa-

nha política heróica e valen-
te, quando ficou mais de 60
dias internado vítima da co-
vid 19, tem a impressão que
o Alex de hoje não é o Alex
de ontem. Aquele candidato
que caminhava pelas ruas gas-
tando a sola do sapato, hoje
anda de carrão importado e
não atende a contento seus
eleitores mais humildes.

Alex se elegeu graças a co-
vid, pois muita gente ficou com
pena de sua situação naquela
terrível pandemia. Também
pesou muito o apoio de enti-
dades assistenciais que viram
em Alex Meyer a esperança de
dias melhores. Mas ele tem
deixado muito a desejar:

Foram pouquíssimas as
emendas impositivas de sua
autoria para beneficias as de-
zenas de entidades que o
apoiaram abertamente duran-
te a campanha.

O LEÃO E O GATO
Nos primeiros meses de

sua posse, Alex Meyer fazia
pronunciamentos contunden-
tes, bem estruturados, defen-
dia a comunidade, criticava as
mazelas sociais e comentava
erros e acertos do executivo,
como deve se portar um ve-
reador. Agora virou um cor-
deirinho, já o chamam de
"Alex do amém. "

Aquele Alex Meyer que
rugia como um leão e assusta-
va outros vereadores com seu
vozeirão impostado agora pa-
rece um gatinho assustado.

Será que aquela história
dos 50 cargos indicados pelo
vereador Kalito Stoeckl não
teria alguma coisa a ver com
esse vereador?Matéria do TMatéria do TMatéria do TMatéria do TMatéria do Tribuna Pribuna Pribuna Pribuna Pribuna Popular publicado em noopular publicado em noopular publicado em noopular publicado em noopular publicado em novvvvvembrembrembrembrembro de 2020o de 2020o de 2020o de 2020o de 2020

Vereador Alex Meyer, no papel de líder na câmara tem sido infeliz nas suas colocaçõesVereador Alex Meyer, no papel de líder na câmara tem sido infeliz nas suas colocaçõesVereador Alex Meyer, no papel de líder na câmara tem sido infeliz nas suas colocaçõesVereador Alex Meyer, no papel de líder na câmara tem sido infeliz nas suas colocaçõesVereador Alex Meyer, no papel de líder na câmara tem sido infeliz nas suas colocações
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O vereador Adnan El
Sayed demonstrou que está a
serviço do prefeito Chico Bra-
sileiro e batendo contra a
ACIFI e os comerciantes e
lojistas do centro e da Vila
Portes. Só a ACIFI represen-
ta mais de 2.200 empresários
com faturamento de R$ 7 bi-
lhões por ano e 18 mil empre-
gos. Adnan, na condição de
relator, na Comissão Mista da
Câmara, deu parecer contrá-
rio ao projeto do Presidente
João Morales e outros, impe-
dindo que fosse a votação a
proposta de cancelamento do
aumento do Estarfi.

Como isso aconteceu? A
gente explica: Determinados
projetos, dependendo do tema
e a natureza jurídica, são en-
caminhados para a Comissão
Mista. Ela é formada por cin-
co vereadores designados de
cada uma das chamadas co-
missões técnicas de várias áre-
as. Ocorre que a Comissão
Mista tem amplos poderes. O
parecer contrário arquiva o
projeto em análise e para re-
verter são necessárias 8 assi-
naturas.

Parecer da Comissão
matou o projeto

Adnan deu parecer contrá-
rio, apesar da manifestação do
jurídico da casa ser favorável.
Os demais membros da co-
missão, todos aliados ao gru-
po do prefeito Chico Brasilei-
ro, também assinaram o pare-
cer. São eles: Edivaldo Alcân-
tara, Yasmin Hachem, Ney
Patrício e Dr Freitas. Com

desta terça-feira, 27 de junho,
foi lido em plenário um ofício
da Associação Comercial e
Empresarial de Foz do Igua-
çu, formalizando posição con-
trária ao reajuste no valor do
Estacionamento Rotativo de
Foz do Iguaçu (Estarfi). "Esse
aumento é prejudicial ao co-
mércio e à população que re-
aliza compras e serviços, con-
forme registrado pela classe
empresarial, principalmente
por parte dos núcleos da Ave-
nida Brasil e Vila Portes",
consta no documento assina-
do pelo presidente da ACIFI
Danilo Vendruscolo e Presi-
dente do Conselho Superior,
Rodiney Alamini.

O prefeito fez reunião com
membros da ACIFI em que
eles reforçaram o posiciona-
mento. Os empresários aler-
tam que o aumento abusivo do

POLÍTICA VERGONHA

Comissão submissa ao prefeito
impede que vereadores votem o
cancelamento de aumento do Estarfi
Vereador Adnan El Sayed e outros 4 deram parecer contrário ao
cancelamento, apesar da manifestação do jurídico da casa ser favorável

isso, o projeto sequer foi a
votação, ou seja, cinco vere-
adores da base "Amém Chi-
co" de decidiram pelos outros.

Desde o dia 1º de junho o
Poder Executivo aumentou em
até 200% os valores do Es-
tarfi. Após reações da socie-
dade e da Câmara o prefeito
reduziu o reajuste pela meta-
de em um dos itens, mas man-
teve 100% de aumento nos
demais. O projeto que sus-
penderia o aumento foi apre-
sentado pelo presidente João
Morales (União Brasil) e os
vereadores Galhardo (Repu-
blicanos), Marcio Rosa (PSD)
e Cabo Cassol (Podemos).

ACIFI reafirma que é
contra e pede

suspensão do aumento
abusivo do Estarfi

Na sessão extraordinária

estacionamento regulamento
está causando prejuízos ao
comércio e ao setor de servi-
ços. Aliás, os prestadores de
serviços já foram penalizados
com o acréscimo de 25% no
imposto municipal sobre ser-
viços, o ISSQN, no final de
2022. Nesse sentido, ratifica-
ram ao prefeito as solicitações
já formalizadas em ofício en-
caminhado à administração
municipal.

O que pedem os
empresários

Entre os pedidos da ACI-
FI está a separação do deba-
te sobre o aumento do Estarfi
e as demandas do transporte
coletivo para possibilitar uma
discussão técnica, e não polí-
tica, acerca dos assuntos. A
ACIFI sustenta que a prefei-
tura deveria buscar outras fon-

tes no orçamento municipal
para subsidiar o passe livre
por meio de ações que pro-
movam redução de gastos da
máquina pública. Uma delas é
aceitar a proposta da Câmara
de Vereadores e usar recur-
sos do orçamento do Legisla-
tivo para custear o benefício
aos estudantes até que sejam
encontradas alternativas defi-
nitivas.

Outra proposta é a criação
de grupo de trabalho do Co-
defoz (Conselho de Desenvol-
vimento Econômico e Social)
para discussão sobre o mode-
lo ideal de transporte coletivo
para Foz do Iguaçu. Da mes-
ma forma, a ACIFI propôs
formatar uma equipe para dis-
cutir estratégias a fim de com-
bater o problema da rotativi-
dade e tornar o Estarfi viável
no município.

Da redação
Foto: Reprodução
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multa civil de até 24 vezes o
valor da remuneração perce-
bida pelo agente e proibição
de contratar com o poder pú-
blico ou de receber benefíci-
os ou incentivos fiscais ou cre-
ditícios, direta ou indireta-
mente, ainda que por intermé-
dio de pessoa jurídica da qual
seja sócio majoritário, pelo
prazo não superior a 4 anos

ENTENDA O QUE
ACONTECEU

Em 11 de novembro de
2020 o prefeito Chico Brasi-
leiro entrou em férias e o en-
tão vice-prefeito Nilton Apa-
recido Bobato assumiu o car-
go por 15 dias. Apesar de
permanecer no comando da
Prefeitura por pouco tempo,
ele protagonizou uma baita
lambança.

Bobato tentou fazer rolo
de terras por baixo do pano
no Distrito Industrial, mas o

atento promotor de Defesa do
Patrimônio, Marcos Cristiano
Andrade, ficou sabendo da
maracutaia e entrou com uma
ação civil por improbidade
administrativa no dia 13 de
julho de 2021.

Na ação, o Ministério Pú-
blico também envolve o sub-
procurador Jorge Szypior, o
empresário Nilton Romancini
Junior, e a empresa EN In-
dústria de Equipamentos Es-
portivos.

CASO CABELUDO
O rolo de terras é bem

cabeludo e o promotor es-
miuçou detalhe por detalhe em
sua ação. Ele relata que em
17 de junho de 2010 a Pre-
feitura celebrou contrato com
a empresa Yule Comércio e
Representações referente a
concorrência pública 001/
2010 para alienação de uma
área de terras de 10.000 m2

GERAL JUSTIÇA

Nilton Bobato poderá ser condenado
nos próximos dias pelo Poder Judiciário

No Governo Chico Brasi-
leiro não existe nomes para
concorrer nas eleições. Com
uma rejeição recorde, ninguém
quer passar vergonha se anun-
ciando pré-candidato. Sobrou
apenas o Nilton Bobato, atual
secretário de Administração na
Prefeitura, que sempre foi sub-
serviente ao prefeito. É como
um pau mandado. Tanto que,
mesmo com a saúde debilita-
da, deverá tentar emplacar
uma futura candidatura a pre-
feito. Ocorre que Bobato está
prestes a ser condenado pois
um processo pesado está con-
cluso para decisão do juiz.

Processo cabeludo contra o secretário de Administração
da Prefeitura está concluso para a sentença
Da Redação
Foto: Reprodução

O preferido do Chico e
que insiste em entrar no PT,
fatalmente vai se tornar inele-
gível. E mesmo que as elei-
ções ocorram antes da sen-
tença, ele será um problema,
talvez bem no momento das
composições de segundo tur-
no. No processo, o MP pede
a condenação dos envolvidos
pela "prática de atos de im-
probidade, em virtude das
condutas, que ofenderam os
princípios informadores da
administração pública.

Quanto as sanções, são as
previstas no artigo 12 da lei
8.429/92, onde incluem per-
da da função pública, sus-
pensão dos direitos políticos
até 12 anos e pagamento de

no Distrito Industrial.
"Um dos requisitos para a

escritura definitiva dos bens,
era de iniciar, no prazo de seis
meses, as obras físicas para
a instalação de suas ativida-
des industriais, as quais deve-
riam ser concluídas no prazo
de 12 meses, com taxa de
ocupação mínima de 30%",
diz a ação civil.

Passados dois anos, a
empresa não cumpriu o con-
trato e vendeu uma parte da
área para a Yule Comércio e
Representações. Nessa data,
a Yule devia R$ 510;000,00
para a empresa Erondina de
Borba Alimentos que conse-
guiu penhorar a área.

Como nenhuma das em-
presas cumprira o contrato, a
Prefeitura  ajuizou ação para
anular o instrumento inicial e
retomar a área, mas a EN in-
terpôs recurso que ainda de-
verá ser julgado.

Nilton Bobato, atual secretário de Administração na PrefeituraNilton Bobato, atual secretário de Administração na PrefeituraNilton Bobato, atual secretário de Administração na PrefeituraNilton Bobato, atual secretário de Administração na PrefeituraNilton Bobato, atual secretário de Administração na Prefeitura
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POLÍTICA

Bobato meteu os pés pelas mãos

"Não obstante o provi-
mento judicial - denuncia o
promotor   -- estranhamente
o Município de Foz do Igua-
çu, representado por NIL-
TON APARECIDO BOBA-
TO, Prefeito Municipal em
exercício em 11 de novembro
de 2020, entabulou dois acor-
dos com a E.N. INDUSTRIA
DE EQUIPAMENTOS ES-
PORTIVOS EIRELI, repre-
sentada por NILTON RO-
MANCIN JUNIOR, medi-
ante os quais as partes pac-
tuaram a cessão do comple-
xo de direitos e obrigações
assumidos pela sobredita pes-
soa jurídica, em favor de ter-
ceiros (HOZZ ACESSÓRI-
OS PARA VEÍCULOS e
CELEIROS BRASIL IM-
PORTAÇÕES E EXPOR-
TAÇÃO DE ALIMENTOS
LTDA - EIRELI), e a extin-
ção dos feitos".

Os atos praticados por
Bobato e as empresas "foram

totalmente ilegais, tanto é que
não foram sequer homologa-
dos em juízo".  O subprocu-
rador Jorge Szczypior anuiu
todas as ilegalidades e res-
ponde a ação junto com Bo-
bato.

De acordo com ação do

MP, os envolvidos "agiram
dolosamente e violaram o pre-
ceito proibido insculpido no
artigo 11, inciso I, da Lei nº
8.429/92, ensejando nas suas
condenações às sanções des-
critas no art. 12, inciso III, da
Lei nº. 8.429/1992".

JUSTIÇA

O então prefeito em exercício, Nilton Bobato, também passou por cima do
Ministério Público que havia participado de um termo de ajuste de conduta
Da Redação
Foto: Reprodução

Promotor de Defesa do Patrimônio, Marcos Cristiano AndradePromotor de Defesa do Patrimônio, Marcos Cristiano AndradePromotor de Defesa do Patrimônio, Marcos Cristiano AndradePromotor de Defesa do Patrimônio, Marcos Cristiano AndradePromotor de Defesa do Patrimônio, Marcos Cristiano Andrade

Na condição de prefeito,
Bobato passou
por cima do MP

O então prefeito em exer-
cício, Nilton Bobato, também
passou por cima do Ministé-
rio Público que havia partici-
pado de um termo de ajuste

de conduta com as duas em-
presas e deveria ser parte da
decisão. "Desse modo, os
novos ajustes entabulados não
poderiam produzir efeitos, já
que foram realizados na au-
sência do Ministério Público".

"Não havia justificativa,
nem mesmo amparo, para a
celebração de aditivos total-
mente desvantajosos ao Mu-
nicípio, já que as decisões fo-
ram favoráveis ao ente públi-
co, rescindindo os contratos",
diz a ação do MP. "É de se
questionar de que forma a pes-
soa jurídica de direito privado
em questão cede e se benefi-
cia de sua desídia com autori-
zação daqueles que deveriam
primar pelo interesse público
no âmbito municipal", ensina o
promotor em sua ação.

"Restou claro, portanto a
ausência de interesse público
apto a justificar as avenças,
bem como a violação aos prin-
cípios da legalidade e impes-
soalidade, conforme adiante
se demonstrará", destaca
Marcos Cristiano de Andrade.Bobato está prestes a ser condenado pois um processo pesado está concluso para decisão do juizBobato está prestes a ser condenado pois um processo pesado está concluso para decisão do juizBobato está prestes a ser condenado pois um processo pesado está concluso para decisão do juizBobato está prestes a ser condenado pois um processo pesado está concluso para decisão do juizBobato está prestes a ser condenado pois um processo pesado está concluso para decisão do juiz



8 5 à 11 de julho de 20235 à 11 de julho de 20235 à 11 de julho de 20235 à 11 de julho de 20235 à 11 de julho de 2023

POLÍTICA

Vereador Kalito Stoeckl diz ter indicado
mais de 50 pessoas na prefeitura de Foz

TREM DA ALEGRIA

Ele ressaltou que quase ninguém foi efetivado; nos bastidores
corre o boato de que cada vereador tem 10 cargos na prefeitura

Durante seu pronuncia-
mento da tribuna da câmara
o vereador Marcio Rosa, afir-
mou que muitos vereadores
não votam a favor de proje-
tos de interesse da população,
como esse do ESTARFI por
temerem retaliação do execu-
tivo e perderem seus polpu-
dos cargos na prefeitura.

O vereador Kalito Stoe-
ckl foi o primeiro a vestir o
chapéu achando que as acu-
sações de Marcio Rosa seri-
am destinadas a ele, ledo en-
gano: A maioria dos vereado-
res indicaram cargos na pre-
feitura.

Kalito Stoeckl pediu a pa-
lavra e se mostrou indignado
e garantiu que ele sempre vo-
tou em defesa da população
e de acordo com sua consci-
ência e seus princípios.

Todavia confirmou ter fei-
to mais de 50 indicações de
pessoas que precisam de
emprego na prefeitura, con-
firmando assim o famoso
toma lá dá cá.

"É a segunda vez que o

vereador Márcio Rosa fala
que votam com o prefeito por
causa de cargos, por medo de
exonerações. De minha parte
acho uma bobagem o senhor
falar isso. Não tenho nenhu-
ma amarra em questão de
cargos. Eu já indiquei para o
prefeito umas 50 pessoas,

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

cargos indique quem são os
nomeados. Por favor não
repita mais esse tipo de
fala", acrescentou o verea-
dor Kalito.

Galhardo desmascara
Ver. Kalito

Ao final da lengalenga o

muita gente boa capacitada
que pode ajudar o prefeito e
não foi colocado quase ne-
nhuma. Isso não muda meu
posicionamento ou meu
modo de votar contra ou a
favor do executivo". Afirmou
Kalito Stoeckl.

"Quando você fala em

vereador Galhardo disse que
existiam muitos cargos de ve-
readores na prefeitura e fa-
lou "cada vez que eu venho
aqui na tribuna, eu procuro
fazer um paralelo, pois mui-
tas coisas são ditas e a gente
não consegue entender, e eu
tenho até abaixado o tom né,
e as pessoas dizem que eu
sou muito do impacto, mas
dizem que perguntar não
ofende né, o vereador Kali-
to falou aqui que indicou pes-
soas, mas que não tem car-
go lá. Hoje é aniversário do
André e Adriano que são os
"Corintianos". O Adriano não
é indicação sua, não é cargo
seu" apontou Galhardo para
o vereador Kalito.

O vereador Kalito Stoe-
ckl o por sua vez amarelou.
Quase desmaiou dentro do
plenário. Galhardo até ofere-
ceu o microfone para Kalito
se defender. Mas ele se ca-
lou. Preferiu ficar resmungan-
do em voz baixa.

E por fim o vereador Ad-
milson Galhardo falou "mas
enfim, é só para esclarecer, ele
diz que é e o senhor fala que
não é. Ficou uma divisão ai".

O vereador Kalito Stoeckl foi o primeiro a vestir o chapéu achandoO vereador Kalito Stoeckl foi o primeiro a vestir o chapéu achandoO vereador Kalito Stoeckl foi o primeiro a vestir o chapéu achandoO vereador Kalito Stoeckl foi o primeiro a vestir o chapéu achandoO vereador Kalito Stoeckl foi o primeiro a vestir o chapéu achando
que as acusações de Marcio Rosa seriam destinadas a eleque as acusações de Marcio Rosa seriam destinadas a eleque as acusações de Marcio Rosa seriam destinadas a eleque as acusações de Marcio Rosa seriam destinadas a eleque as acusações de Marcio Rosa seriam destinadas a ele
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GERAL CÂMARA

Kalito Stoeckl apronta mais uma

Recentemente os vereado-
res da base aliada junto com
o prefeito Chico Brasileiro re-

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Divulgação

O vereador Kalito Stoeckl
parece não ter entendido o
posicionamento dos pares e
do chefe do executivo

cusaram o aporte da câmara
para subsidiar o passe livre
estudantil, uma polêmica que
gerou muita discussão, protes-
tos e aplausos de estudantes.

O vereador Kalito Stoeckl

parece não ter entendido o
posicionamento dos pares e do
chefe do executivo. Em mais
uma de suas atitudes impen-
sadas o vereador protocolou
o Ofício de Gabinete de nº 32/
2023, no dia 22 de junho de
2023, endereçado ao Presi-
dente João Morales, uma con-
vocação de reunião que mais
parece uma piada.

Vejam só o que ele
escreveu:

"Venho através deste, soli-
citar que seja convocada reu-
nião entre todos os vereado-
res, sendo a pauta da reunião
o Passe Livre para Estudan-
tes e sua garantia orçamentá-
ria. A sugestão que coloco em

pauta, a ser apreciada pelos
pares, é que as despesas ne-
cessárias para custear o Pas-
se Livre, sejam garantidas
através do rateio entre os par-
lamentares, utilizando para tal
fim, parte das Emendas Impo-
sitivas individuais de cada ve-
reador. "

E segue "A sugestão que
coloco em pauta, a ser apre-
ciada pelos pares, é que as
despesas necessárias para cus-
tear o Passe Livre, sejam ga-
rantidas através do rateio en-
tre os parlamentares, utilizan-
do para tal fim, parte das
Emendas Impositivas individu-
ais de cada vereador".

O que não da para enten-
der é que ele apoiou o prefei-

Como se pode ver, o vereador Kalito Stoeckl parece estar fora da casinhaComo se pode ver, o vereador Kalito Stoeckl parece estar fora da casinhaComo se pode ver, o vereador Kalito Stoeckl parece estar fora da casinhaComo se pode ver, o vereador Kalito Stoeckl parece estar fora da casinhaComo se pode ver, o vereador Kalito Stoeckl parece estar fora da casinha

to dias atrás em não aceitar
dinheiro proposto pelo Presi-
dente da Câmara João Mora-
les, onde previa-se a câmara
subsidiar o passe livre dos es-
tudantes, e depois pede para
os vereadores subsidiar o pas-
se livre.

Como se pode ver, o ve-
reador Kalito Stoeckl parece
estar fora da casinha. Dias
atrás ele assinou um documen-
to de autoria de Carol de De-
donati (PP), propondo a ma-
joração do porcentual das
emendas impositivas. Agora,
vem com esse requerimento
tentado direcionar a possível
majoração. Seria mais ou me-
nos assim. Dá com uma mão
e tira com a outra?
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GERAL POLÍTICA

Giacobo fecha primeiro semestre de
2023 com forte atuação municipalista
Da assessoria
Foto: Divulgação

O parlamentar é também o presidente do Partido Liberal no Paraná, que já está se preparando
para as eleições municipais de 2024 e promete eleger um grande número de prefeitos

Um dos políticos de mai-
or influência do estado, o
deputado federal Giacobo foi
eleito com mais de 150 mil
votos no último pleito eleito-
ral e tem mostrado que a de-
fesa dos interesses dos mu-
nicípios segue sendo sua
grande bandeira.

O parlamentar é também
o presidente do Partido Li-
beral no Paraná, que já está
se preparando para as elei-
ções municipais de 2024 e
promete eleger um grande
número de prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores para-
naenses pela sigla. "A nossa
família do PL cresce cada dia
mais e fortalece os valores
conservadores em que acre-
ditamos, unindo forças em
defesa da liberdade, da pá-
tria e da família", afirmou Gi-
acobo.

Grandes reuniões estão
acontecendo por todo o es-
tado. O time do PL já pas-
sou pelo Vale do Ivaí, pelo
Noroeste e por Maringá para
discutir os prováveis candi-
datos, realizar filiações e

consolidar a estrutura dos
diretórios nas cidades. "Con-
tinuamos agindo com muita
competência para nos tor-
narmos, cada vez mais, o
grande partido do Brasil e do
estado do Paraná.", comple-
tou o deputado.

Em Brasília, Giacobo
ocupa algumas das cadeiras
mais importantes em comis-
sões da Câmara dos Depu-
tados. O deputado é titular e
líder do PL na Comissão
Mista de Planos, Orçamen-
tos Públicos e Fiscalização,

que é responsável, dentre
outras atribuições, por exa-
minar e emitir parecer sobre
os projetos de lei relativos ao
plano plurianual, às diretrizes
orçamentárias, ao orçamen-
to anual e aos créditos adici-
onais, bem como sobre as

contas apresentadas pelo
Governo. "Estamos traba-
lhando com muita dedicação,
na liderança da nossa banca-
da, para ajudar a distribuir da
melhor maneira possível o
Orçamento Federal", disse o
parlamentar.

Em Brasília, Giacobo ocupa algumas das cadeiras mais importantes em comissões da Câmara dos DeputadosEm Brasília, Giacobo ocupa algumas das cadeiras mais importantes em comissões da Câmara dos DeputadosEm Brasília, Giacobo ocupa algumas das cadeiras mais importantes em comissões da Câmara dos DeputadosEm Brasília, Giacobo ocupa algumas das cadeiras mais importantes em comissões da Câmara dos DeputadosEm Brasília, Giacobo ocupa algumas das cadeiras mais importantes em comissões da Câmara dos Deputados
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GERAL DESCASO

Márcio Rosa denuncia Chico
Brasileiro por abandono da antiga
sede da Câmara de Vereadores

A situação de abandono e
desmazelo com a administra-
ção dos prédios públicos de
Foz do Iguaçu, sob respon-
sabilidade da Prefeitura Mu-
nicipal, foi alvo de críticas por
parte do vereador Márcio
Rosa (PSD). O parlamentar
divulgou em suas redes soci-
ais vídeo produzido durante
visita à antiga sede da Câma-
ra de Vereadores, situada na
Praça Getúlio Vargas, a cer-
ca de vinte metros do gabi-
nete do prefeito Chico Brasi-
leiro (PSD).

"Um cheiro muito forte.
Chega a ser sufocante. Muita
urina, muito cocô, as pessoas
dormem nos cantos. O pes-
soal tem usado como depó-
sito de lixo, tem também res-
tos de comida, roupa. Pape-
lão usado para as pessoas
dormirem. Um cheiro  muito
forte. Fezes por todos os la-
dos. Chega a arder o olho de
tão forte o cheiro", criticou o
vereador ao destacar a pro-
ximidade do prédio abando-
nado com a sala do chefe
Executivo Municipal.

"Tudo isso bem próximo

A cerca de vinte metros do gabinete do prefeito, prédio tem sido utilizado
como abrigo por pessoas em situação de rua; urina e fezes ocupam a área
Bruno Soares
Foto: Reprodução

do prefeito. Fizeram buracos
aqui também, quebraram os
vidros. As pessoas entraram
pelas janelas. Temos aqui res-
tos de livros, materiais de es-
critório. Fizeram até fogueira
aqui dentro. Está feio aqui",
completou Márcio Rosa ao
pontuar o episódio de incên-
dio registrado no local em 14
de junho passado.

Na oportunidade, uma
equipe do Corpo de Bombei-
ros foi acionada por volta das
21h para conter o início de um
incêndio causado por pesso-
as em situação de rua. A
ocorrência foi logo controla-

da e ninguém ficou ferido.
O prédio da antiga sede da

Câmara Municipal foi inaugu-
rado em 1972. Após a trans-
ferência do Legislativo para a
Travessa Oscar Muxfeldt, no
ano 2000, o imóvel recebeu
a Secretaria Municipal de Tu-
rismo, a Procuradoria-Geral
do Município e o setor de
Protocolo. A última sede ofi-
cial foi a Diretoria de Saúde
Ocupacional (Diso), ligada à
Secretaria Municipal de Ad-
ministração.

De acordo com a assesso-
ria de comunicação do prefei-
to Chico Brasileiro, o imóvel

está "em processo de cessão
para a Fundação Cultural e, no
momento, não está sendo uti-
lizado por nenhuma secreta-
ria". Questionada sobre a su-
jeira observada no local, a as-
sessoria informou que foi feito
o orçamento para a reforma e
restauro do espaço, "que será
transformado em um equipa-
mento de patrimônio cultural".
Ainda sobre a falta de segu-
rança, a Prefeitura disse que o
patrulhamento nas imediações
"já foi reforçado".

Para o vereador Márcio
Rosa, a situação precisa ser
resolvida de forma imediata.

"Este é apenas um dos inú-
meros prédios públicos aban-
donados pela Prefeitura. Ou-
tro em situação semelhante é
o Centro da Juventude. Não
tem como entender o motivo
de se permitir degradar um
espaço em pleno funciona-
mento para depois pagar por
reformas que seriam desne-
cessárias caso tivéssemos
gestão", opina o vereador.

Outro problema apontado
pelo parlamentar trata sobre
o prejuízo aos contribuintes de
Foz do Iguaçu. "É um desca-
so total com os valores de im-
postos arrecadados por todos
os cidadãos, sejam eles traba-
lhadores ou empresários. Di-
nheiro que é tirado da mesa
das pessoas, dos investimen-
tos dos empreendedores. Não
podemos permanecer um úni-
co dia mais com este prédio
público transformado em lixão
bem no centro da nossa cida-
de. A impressão que temos é
que a cidade está sem gover-
no", conclui Márcio Rosa.
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POLÍTICA REGIONAL
Deputado Estadual Fábio Oliveira e Empresário Henrique
Mecabô visitam a região e se reúnem com líderes locais da direita

 Na última semana, a região
teve a honra de receber a visi-
ta do renomado Deputado Es-
tadual Fábio Oliveira e do pro-
eminente empresário Henrique
Mecabô. Os dois importantes
nomes da política e do setor em-
presarial estiveram na cidade
para se reunir com lideranças
locais da direita, em um encon-
tro marcado pela troca de idei-
as, discussões construtivas e pla-
nejamento de ações futuras.

A visita dos ilustres convi-
dados teve como objetivo for-
talecer os laços entre os re-
presentantes da direita na re-
gião, buscando alinhar estra-
tégias e traçar diretrizes para
a promoção de políticas que
atendam às demandas da co-
munidade. Donato Matheus e

Da assessoria
Foto: Divulgação

Luciano Lima, representantes
de lideranças locais da direita,
receberam Fábio Oliveira e
Henrique Mecabô com entu-
siasmo e organizaram uma
agenda intensa e produtiva
para a ocasião.

Durante o encontro, diver-
sos temas foram abordados,

com destaque para questões
relacionadas ao desenvolvi-
mento econômico da região,
geração de empregos, segu-
rança pública e investimentos
em infraestrutura. Fábio Oli-
veira, conhecido por seu com-
promisso com as causas soci-
ais e econômicas, destacou a

importância da união de esfor-
ços para impulsionar o cresci-
mento local.

O empresário Henrique
Mecabô trouxe sua experiência
no setor privado e compartilhou
perspectivas sobre o empreen-
dedorismo e o papel fundamen-
tal do empresariado na constru-
ção de uma economia sólida e
próspera. Ele ressaltou a impor-
tância de parcerias entre o se-
tor público e privado para fo-
mentar o desenvolvimento sus-
tentável da região.

Donato Matheus e Lucia-
no Lima, por sua vez, apre-
sentaram aos convidados as
demandas e necessidades es-
pecíficas da comunidade lo-
cal. Os líderes locais enfati-
zaram a importância de polí-
ticas públicas que promovam
a valorização da iniciativa pri-
vada, o estímulo à geração

de empregos e o fortaleci-
mento da segurança nas áre-
as urbanas e rurais.

Ao final da reunião, ficou
estabelecido um plano de ação
conjunto, no qual o Deputado
Estadual Fábio Oliveira e o em-
presário Henrique Mecabô se
comprometeram a trabalhar em
prol das demandas levantadas
pelos líderes locais. O diálogo
aberto e a colaboração entre os
participantes do encontro sina-
lizam um horizonte promissor
para a região, reafirmando a
importância do trabalho em con-
junto em prol do desenvolvimen-
to social e econômico.

A visita do Deputado Es-
tadual Fábio Oliveira e do
empresário Henrique Mecabô
à região representa uma opor-
tunidade ímpar para o fortale-
cimento das ideias e propos-
tas da direita local.

2ª edição do Seminário Feliz Cidades dos Idosos promove debate
sobre qualidade de vida para a população idosa em Cascavel

A cidade de Cascavel  foi pal-
co do 2º Seminário Feliz Cidades
dos Idosos, um evento promovi-
do pela Comissão de Defesa dos
Direitos da Pessoa Idosa da As-
sembleia Legislativa do Paraná. O
evento reuniu especialistas, auto-
ridades e representantes da socie-
dade civil para discutir questões
relacionadas ao bem-estar e quali-
dade de vida dos idosos.

O seminário, que ocorreu no
Teatro Municipal Sefrin Filho, con-
tou com a presença de aproxima-
damente 900 participantes, que
puderam acompanhar debates so-
bre questões cruciais relacionadas
ao envelhecimento saudável e à ga-
rantia dos direitos dos idosos. Du-
rante o seminário, foram promovi-
das palestras, mesas-redondas e
debates que visavam identificar
desafios e soluções para promo-
ver a inclusão social, o acesso a
serviços e a valorização da pes-
soa idosa.

A abertura do seminário con-
tou com a presença do presidente
da Comissão de Defesa dos Direi-
tos da Pessoa Idosa da Assem-
bleia Legislativa do Paraná, depu-
tado Cobra Repórter (PSD) e do

vice-presidente, deputado Batati-
nha (MDB), além da secretária da
Mulher e Igualdade Racial do Go-
verno estadual, Leandri Dal Ponte,
que destacou a importância de de-
bater o tema e buscar políticas pú-
blicas efetivas para atender às de-
mandas da população idosa. "Mo-
mentos como este são importantes
para que possamos trocar experi-
ências, apresentar projetos e pro-
por soluções aos problemas en-
frentados pela população que está
na melhor idade", disse Leandri.

O presidente da Comissão or-
ganizadora do evento, deputado
Cobra Repórter, lembrou a impor-
tância da interiorização dos deba-
tes de interesse dos paranaenses.
"Queremos ouvir o que realmente
os idosos sentem e o que mais pre-
cisam, por isso estamos realizando
estes seminários pelo Paraná. Que-
remos ouvir as demandas e propor
projetos práticos que melhorem e
garantam qualidade de vida aos ido-
sos", finalizou.

Já o vice-presidente da Comis-
são, deputado Batatinha (MDB)
também destacou a importância do
debate com a população nas cida-
des. "É muito importante que pos-

samos trazer as autoridades para
o interior do Estado para que en-
tendam na prática as necessida-
des. Fico muito feliz em saber que
estamos conseguindo ajudar a
população que mais precisa".

Entre os assuntos discutidos
estavam a saúde física e mental dos
idosos, o acesso à moradia adequa-
da, o combate à violência e ao abu-
so financeiro contra os mais velhos,
além da necessidade de espaços pú-
blicos inclusivos e adaptados. Os
participantes também puderam tro-
car experiências e compartilhar
boas práticas e experiências em
outras cidades do estado.

O prefeito de Cascavel, Leonal-
do Paranhos, apresentou políticas
públicas já implantadas, que ren-
deram ao município o título de cer-
tificação pela Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) com o selo
Cidade Amiga do Idoso. Segundo
ele, políticas públicas para a po-
pulação idosa é uma questão de
decisão de governo. "Buscar as
infraestruturas necessárias, cons-
truir onde é necessário, definir uma
política para uma fatia da popula-
ção que tanto produziu para a nos-
sa cidade. Fico feliz porque outras

cidades estão vindo para Casca-
vel, claro também para trazer boas
ideias, mas levarão daqui aquilo
que nós já temos consolidado. É
um dia importante para a nossa ci-
dade, um dia de comemoração pelo
que temos e pelo que vamos con-
quistar", enfatizou o prefeito.

Diversos palestrantes de-
monstraram suas experiências e
conhecimentos sobre os assuntos
em debate, trazendo conhecimen-
tos valiosos ao público presente.
Houve também espaço para deba-
tes e troca de experiências entre
os participantes, proporcionando
um ambiente rico em aprendizado.

O 2º Seminário Feliz Cidades
dos Idosos já se consolidou como

um importante espaço de reflexão
e articulação em prol do envelhe-
cimento ativo e saudável. Através
do compartilhamento de conheci-
mentos e experiências, a iniciativa
busca promover uma sociedade
mais inclusiva e consciente dos
desafios e potencialidades dos ido-
sos, visando garantir uma melhor
qualidade de vida para essa par-
cela da população.

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa da Assem-
bleia Legislativa do Paraná de-
monstrou seu compromisso con-
tínuo com essa causa e pretende
dar continuidade ao trabalho ini-
ciado no seminário, promovendo
outros eventos pelo Paraná.
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TURISMO TURISMO

O Parque Nacional do
Iguaçu recebeu, no primeiro
semestre de 2023, o total de
855.382 visitantes. O núme-
ro é 54% maior que o de
2022, na recuperação do tu-
rismo, e representa 94% do
mesmo período de 2019,
melhor ano de visitação da
história e anterior à pandemia.

A visitação do mês de ju-
nho em 2023 foi o melhor de
todos os tempos, com
124.118 pessoas. Cresci-
mento de 45% comparado
com 2022, com 85.591 visi-
tantes, e superou a visitação
mensal de 2019, até então o
melhor registro do mês e an-
terior à pandemia, com
123.533 turistas.

Visitação do semestre
2023: 855.382
2022: 554.388
2021: 208.360
2020: 472.506
2019: 908.097
2018: 853.367

Visitação de junho
2023: 124.118
2022: 85.591
2021: 27.739
2020: 3.926
2019: 123.533
2018: 90.151

Parque Nacional do Iguaçu recebeu 850 mil
visitantes no primeiro semestre de 2023
Junho é o terceiro mês consecutivo com a melhor visitação da história

Urbia Cataratas - PNI
Fotos: Divulgação

No primeiro semestre do
ano o número de brasileiros
aumentou de 464.746 em
2019, para 486.103 em
2023, resultando em um cres-
cimento de 4%. Já no mês de
junho os brasileiros represen-
tam 54% da visitação do pe-
ríodo, com 67.485 visitantes.
Enquanto que entre os estran-
geiros foi registrado o núme-
ro de 56.633 pessoas neste
mês, movimento menor do
que o período de 2019, quan-
do o parque recebeu 56.973
visitantes, de 112 países.

Nos seis primeiros meses
de 2023, das 131 nacionali-
dades que mais visitaram as
Cataratas do Iguaçu, a lista
dos países é formada por
Brasil, Argentina, Paraguai,
Estados Unidos, França,
Alemanha, Chile, Espanha,
Uruguai, Inglaterra, Peru, Is-
rael, México, Itália, Canadá,
entre outros.

Título internacional
Foram visitantes do mun-

do que elegeram as Catara-
tas do Iguaçu uma das "Prin-
cipais Atrações do Mundo"
pelo Travelers' Choice 2023
- Best of the Best, do TripAd-
visor. A Maravilha Mundial da
Natureza divide a lista com
atrações como o Coliseu de
Roma (Itália), a Torre Eiffel
(França), entre outros. As
avaliações também garanti-
ram a primeira colocação na
América do Sul.

O maior conjunto de que-
das-d'água do mundo, locali-
zado no Parque Nacional do
Iguaçu, em Foz do Iguaçu
(PR), na fronteira entre Bra-
sil e Argentina, já figura há
anos no TripAdvisor, na pre-
ferência dos viajantes. É o
terceiro ano consecutivo que
recebe o título entre os prin-
cipais do mundo.

Reconhecimento das ex-

periências vividas por visitan-
tes como a Mariana Caldas.
"É surreal, de arrepiar! Fiz
uma caminhada tranquila em
meio à natureza, e o dia mui-
to lindo. Vazão estava incrí-
vel, e me molhei bastante,
amei. Foi maravilhoso, pre-
tendo voltar para visitar, uma
vez não é suficiente."

A visita encantou tanto a
Camila Bauer, que ela retor-
nou para uma nova aventura.
"Excepcional! Já tinha ido an-
tes, mas é sempre uma expe-
riência incrível e única. Na
queda principal tem a equipe
de fotógrafos que fazem cli-
ques de apaixonar. Experiên-
cia indescritível e precisa ser
vivida por todos."

Quem também ficou apai-
xonado pelo passeio foi o Vi-
nicius Dutra, que trouxe a fa-
mília. "Um espetáculo da na-
tureza, impressionante a be-
leza e volume de água desse
lugar. A maravilha natural é
sem comparação. A força das
águas é muito forte. Fiz os
passeios completos e foi muito
bom. Vou lembrar para sem-
pre desses momentos".

A Vanessa Correa trouxe
a mãe e família para conhe-
cerem e disse que todos fica-
ram sem acreditar na experi-
ência. "Sem palavras para
descrever a beleza e energia
do Parque Nacional do Igua-

çu e as Cataratas do Iguaçu.
Valeu muito o nosso passeio!
Que venham novos passeios
e aventuras por aqui."

Ingressos antecipados
e on-line

Para visitar o parque é pre-
ciso adquirir ingresso on-line,
exclusivamente pelo site ofi-
cial (www.cataratasdoigua-
cu.com.br/ingressos), com
escolha do dia e horário dis-
poníveis para o passeio. Os
ingressos são limitados por
horário.

Urbia Cataratas S.A.
Juntas, as duas principais

concessionárias de parques
nacionais do país formaram a
Urbia Cataratas S.A., so-
mando experiência em ges-
tão, grandes projetos de en-
genharia, além da expertise
em educação ambiental e
sustentabilidade. A concessi-
onária do Parque Nacional
do Iguaçu está implementan-
do um projeto robusto, mo-
derno, inspirado nas melho-
res referências mundiais, para
encantar ainda mais os visi-
tantes do Parque Nacional
do Iguaçu e promover o de-
senvolvimento econômico da
região.

Dúvidas e outras informa-
ções sobre a visita turística,
basta entrar em contato pela
Central de Atendimento ao
Visitante no WhatsApp: +55
45 3521 4438.

Mais informações
www.cataratasdoiguacu.com.br
contato@catarataspni.com.br
Telefone: +55 (45) 3521-4400

Canais nas redes sociais
Telegram: @cataratasdoiguacu
Facebook: @CataratasDoIguacu
Instagram: @CataratasdoIguacu
Twitter: @CataratasBrasil



Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB
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Prêmios individuais da
Copa do Mundo –Sub 20

BOLA DE OURO E ARTILHEIRO
DA COMPETIÇÃO: CESARE
CASADEI -  ITÁLIA - CLUBE
CHELSEA - INGLATERRA

BOLA DE PRATA NA
COMPETIÇÃO: ALAN
MATTURRO -  URUGUAI  -
CLUBE -  GENOA -  ITÁLIA

BOLA DE BRONZE: LEE SEUNG-
WON -  COREIA DO SUL - CLUBE -
GANGWON FC -  COREIA DO SUL

Casadei, Matturro e Lee Seung- Won,Casadei, Matturro e Lee Seung- Won,Casadei, Matturro e Lee Seung- Won,Casadei, Matturro e Lee Seung- Won,Casadei, Matturro e Lee Seung- Won,
exibindo suas conquistasexibindo suas conquistasexibindo suas conquistasexibindo suas conquistasexibindo suas conquistas

CONHEÇA OS GRANDES CLUBES DOS
10 CONTINENTES DO FUTEBOL SUL-
AMERICANO, QUE NUNCA FORAM
REBAIXADOS PARA A SEGUNDA

DIVISÃO DE SEUS PAÍSES

Fo
to:

 FI
FA

 Estados Unidos - Mundial de Clubes 2025

 Indonésia - Copa do Mundo Masculina

Sub-17 2023

 Colômbia - Copa do Mundo Feminina

Sub-20 2024.

 República Dominicana - Copa do Mundo

Feminina Sub-17 2024.

O Conselho da FIFA,
divulgou as sedes das

próximas Copas do
Mundo e do novo

Mundial de Clubes

CONFIRA AS SEDES E AS
COMPETIÇÕES

Cesare CasadeiCesare CasadeiCesare CasadeiCesare CasadeiCesare Casadei
é jogador doé jogador doé jogador doé jogador doé jogador do
ChelseaChelseaChelseaChelseaChelsea



Fàbregas ditando o ritmo no meio deFàbregas ditando o ritmo no meio deFàbregas ditando o ritmo no meio deFàbregas ditando o ritmo no meio deFàbregas ditando o ritmo no meio de
campo da seleção espanholacampo da seleção espanholacampo da seleção espanholacampo da seleção espanholacampo da seleção espanhola

CONFIRA ABAIXO OS TÍTULOS CONQUISTADOS POR FÀBREGAS

MyllaMyllaMyllaMyllaMylla
RibeiroRibeiroRibeiroRibeiroRibeiro
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No último sábado, o meia espa-
nhol Fàbregas, de 36 anos se retirou
dos gramados, o atleta estava atu-
ando no Como da segunda divisão
da Itália, jogando pelo clube italia-
no atuou em 17 partidas, não mar-
cou gols, porém deixou a equipe
com 2  assistências.

Fàbregas atuou por 21 tempora-
das, jogando nos principais clubes
da Europa, como o Barcelona, Arse-
nal, Chelsea, Monaco. E na seleção
espanhola, onde é ídolo da La Fu-
ria. Foi peça fundamental para as
conquistas da Eurocopa de 2008 e
2012, e da Copa do Mundo de 2010.

Cesc sempre atuou com a cami-
seta de número 4.

Agora o ex-jogador continuará no
futebol na função de treinador da
equipe B do Como.

O espanhol está apenas atrás do
gales Ryan Giggs em números de as-
sistências a gols na história da Pre-
mier League.

Cesc Fàbregas anunciou
aposentadoria e revela
planos para o futuro

Fo
to:

 D
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id 
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AF
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1X WORLD CUP

2X EUROS

2X PREMIER LEAGUE

1X UEFA SUPER CUP

1X EUROPA LEAGUE

1X CLUB'S WORLD CUP

1X LA LIGA

2X COMMUNITY SHIELD

2X FA CUP

1X ENGLISH LEAGUE CUP

1X COPA DEL REY

2X SPANISH SUPER CUP
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GERAL

Diretoria de Segurança da Câmara
enfrenta primeiro teste de fogo

Se o dano ao trinômio público for
elucidado e o vândalo devidamente
identificado, o chefe da dita "Policia
Legislativa" entra com o pé direito
para as suas atribuições legais

CÂMARA

A nova Diretoria de Segu-
rança da Câmara de Foz do
Iguaçu, chefiada por Rafael
Sanches, está passando pelo
primeiro teste, ao menos aos
olhos da opinião pública. O
desafio é ajudar a polícia a
identificar o responsável para
que a justiça aplique as me-
didas cabíveis à pessoa que
pichou a mureta de entrada do
prédio da Câmara. As ima-
gens gravadas por meio do
circuito interno devem ajudar
nas investigações.

A pessoa pichou também
fachadas de prédios próximos
ao Poder Legislativo. A reda-
ção soube que a Diretoria de

Da Redação
Foto: Reprodução

Segurança tratou de fazer o
Boletim de Ocorrência junto
a Policia Civil a fim de forma-
lizar o pedido de investigação.
Vale dizer também que nessa
legislatura tem dois policiais

experientes: Cabo Cassol (po-
licial militar) e Rogério Quadros
(policial civil). Uma coisa é cer-
ta. A pessoa que promoveu as
pichações vai ter sérios proble-
mas com a justiça.


